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Depuis toujours, nous avons la volonté de soutenir 
les enfants malades et de leur offrir une occasion 
de s’évader, de se projeter et de nourrir leur ima-
ginaire. 

Le premier numéro de ce magazine est sorti en 
1990. Les petits princes rêvaient de pompiers, 
d’animaux, de danseuse étoile ou de football. 
Après 3 années d’existence nous avions à cœur 
de dire toute notre affection à nos petits princes 
et tous nos remerciements à vous tous : dona-
teurs, partenaires, équipes hospitalières qui nous  
accompagnaient au quotidien et nous permet-
taient chaque jour d’accomplir la mission de  
l’Association Petits Princes.  

Pour ce numéro 87 et pour la toute première fois 
dans la vie de l’Association nous avons souhaité 
donner la parole à nos petites princesses et nos 
petits princes. Qui mieux qu’eux pour comprendre 
la mission de l’Association, la portée du rêve, pour 
vous raconter leur quotidien, leurs envies, leurs 
rêves et leurs espoirs ?

Ce numéro a donc été confié à KHADIJA : 
10 ans, CHARLOTTE : 15 ans, FATIMA :  
19 ans, ALICE : 19 ans, LOUJAINE : 13 ans,  
RODRIGUE : 14 ans, ELIOT : 17 ans, 
WILLIAM : 12 ans et GASPARD : 13 ans.  
Nos rédacteurs ont souhaité s’exprimer sur  
l’Association, la maladie, le regard des autres 
et leur quotidien bouleversé. Ils ont aussi voulu 
rencontrer ceux qui les ont aidés dans les moments 
difficiles (Théodort pages 5 et 6).

Ils ont réfléchi et choisi ensemble ce que vous 
allez lire. Ce sont leurs mots, leur sensibilité, 
leur intelligence et leur « pétillance » que vous  
allez découvrir. 

35 ans après la créat ion 
de l’Associat ion Petits 
Princes, notre énergie est 
intacte, notre volonté aussi.  
Merci à tous de cont inuer  
à nous accompagner pour 
faire rêver les enfants  
malades.

« 1987 - 2022 : 35 ans de rêves, 
des milliers d’enfants et plus encore 

d’étoiles dans leurs yeux !»

La parole auxLa parole aux PETITES PRINCESSES

PETITS PRINCES

Merci à Lorraine, bénévole  
à l’Association qui a coordonné ce projet.  
Merci également à Valérie qui a  
accompagné nos rédacteurs pour  
la réalisation de cette maquette  
spéciale. 

scannez le code et suivez les temps for ts de la rédact ion.
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DOMIE
UNE VIE DE RÊVES

PAR CHARLOTTE 15 ANS, WILLIAM 12 ANS  ET KHADIDJA 10 ANS

Domie, qu’est-ce qui t’a motivée 
pour créer cette association ? 

J’ai lu un article il y a 35 ans donc en 1987 sur une  
association américaine qui avait permis la réalisa-
tion du rêve de 3 enfants qui ont passé 3 jours dans 
un cirque. Quand j’ai lu cet article, je me suis dit mais 
c’est génial, je vais créer ça en France, tout de suite. 
Et je vais vous dire, j’étais sûre et certaine que ça 
marcherait, non pas par prétention mais parce que 
je ne pouvais pas m’imaginer que des adultes ne 
m’aident pas à faire rêver des enfants malades 
qui traversent des périodes très difficiles. 

Est-ce que quelqu’un dans  
ta famille a eu une maladie ? 

Quand j’étais petite j’ai eu un souci à une 
jambe, j’avais 7 ans et je me suis accrochée à 
mes rêves. Je rêvais d’enseigner la gymnas-
tique et le ski et ça m’a permis d’accepter 
la situation que je traversais. En lisant cet 
article, ça m’a rappelé des situations que 
j’avais connues à l’hôpital qui m’avaient  
inquiétée et angoissée. Je me suis dit :  
« j’enseignerai la gymnastique, le ski » et 
rien ne m’a arrêtée. Je me suis accrochée 
à mes rêves. Et en plus avec mon passé, 
je savais que ça marcherait. Quand on pense à 
des choses positives, et quel que soit l’état dans  
lequel la maladie vous met vous avez cette force 
extraordinaire, que souvent les adultes n’ont pas, 
de croire en vos rêves.

Pourquoi avoir choisi les enfants ? 

J’ai la même passion depuis toujours : l’amour des  
enfants. C’est ce qu’il y a de plus magique, parce 
qu’ils ont un côté innocent et posent de bonnes 
questions. Ils ne trichent pas, ils sont naturels. 
C’est formidable les enfants, c’est l’avenir, une 
force vive, je suis passionnée par les enfants. Et 
j’ai la conviction qu’en réalisant vos rêves on vous  
accompagne dans le parcours de soin. 

Pourquoi avoir choisi le personnage 
du petit prince ?

C’est un livre qui est très très connu en France. 

« Ce qui embellit le désert 
dit le Petit Prince, c’est qu’il 
cache un puits quelque part ». 

Un enfant quand il traverse la maladie,  on pour-
rait appeler ça un désert, il ne sait pas où il 
va… on est d’accord que le puits va permettre 
au Petit Prince de se désaltérer, de vivre des  

moments qui sont beaux malgré les dif-
ficultés de la vie. Comme quand vous  

réalisez vos rêves, ça vous porte, et  
vous accompagne. Tout en respectant 
ce que vous avez traversé (ou que 
vous avez encore à traverser) on 
n’est pas là pour vous parler de la 
maladie, on est là pour parler des 
rêves qui vous passionnent.

C’est-à-dire que moi aujourd’hui je 
ne vois pas 3 enfants malades dans 
mon bureau, je vois 3 enfants qu’on 
aime à l’Association. Parce que vous  
les enfants, vous représentez 
l’imaginaire, l’espoir, la force (que  
peut-être vous ne soupçonnez pas)  
vous protégez vos parents, votre  
entourage, vous avez confiance 
en nous, vous êtes des enfants 
avant tout. Que vous n’ayez pas de  
cheveux, que vous ayez pris des  

kilos à cause des médicaments,  
que votre corps se soit trans-
formé, l’essentiel ce sont vos 

rêves ! Ce qu’on aime c’est ce que 
vous avez dans votre cœur et dans 

votre tête. 

Comme dit le Petit Prince :

« On ne voit bien qu’avec 
le cœur, l’essentiel est  
invisible pour les yeux ».

Carnet de rêves - Association Petits Princes 
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Pourquoi ton bureau est aussi  
décoré ? 

J’adore cette question ! Mon bureau plaît à tous 
les enfants et tous les adultes qui passent à 
l’Association. Tous ces cadeaux m’ont été offerts, 
par des familles, des partenaires, des enfants. 

Ici on aime profondément les enfants, les enfants 
sont rois, donc mon bureau est décoré parce que 
j’ai gardé mon âme d’enfant. C’est quoi une âme 
d’enfant ? C’est de continuer à s’émerveiller tous 
les jours pour quelque chose, ça je l’ai gardé grâce 
à vous. Toutes les grandes leçons de vie que j’ai 
reçues, c’est à l’hôpital en vous rencontrant ou en 
vous accompagnant sur plein de rêves qu’on a pu 
réaliser… Malgré la maladie vous avez le sourire, 
l’énergie.

Vous n’êtes souvent pas conscients de ce que vous 
renvoyez parce que vous faites les choses naturel-
lement avec un cœur énorme, avec vos tripes et 
votre âme et ça c’est extraordinaire. Donc pour-
quoi mon bureau est décoré ? Parce que j’ai gardé  
mon âme d’enfant, je m’y sens bien, et je suis  
heureuse de voir les adultes redevenir des enfants 
en regardant partout. Je suis ravie que mon bureau 
ait une âme. C’est le plus beau bureau du monde !! 

Pourquoi les enfants malades  
et pas en bonne santé? 

Un enfant malade a un parcours plus difficile qu’un 
enfant en bonne santé qui va à l’école. Un enfant 
malade ne va pas régulièrement à l’école et ne voit 
plus ses copains / copines, a des traitements qui 
font mal, vit dans un univers un peu plus adulte… 

Nous, on veut vous aider à mettre la maladie de 
côté, à penser à autre chose, à garder des souve- 
nirs, des photos, des histoires à raconter aux  
copains. C’est pourquoi l’Association Petits Princes 
est là pour réaliser vos rêves.

Quel a été ton rêve préféré ?

Tous les rêves sont magnifiques, il n’y en a pas 
un mieux qu’un autre. On peut en revanche parler 
d’originalité…

Un enfant malade construit son rêve dans son  
imaginaire, il a mis sa maladie de côté. Chaque 
rêve appartient à celui qui l’a exprimé qu’il ait 5 
ans, 10 ans ou 15 ans. Le rêve de l’un ne fera pas 
le bonheur d’un autre. Mais vivre un rêve en famille 
c’est fabuleux. En 35 ans j’ai vécu ou entendu  
raconter beaucoup de rêves, ils sont tous  
magiques. À travers vos rêves vous nous faites  
rêver quel que soit le thème. Quand on voit votre 
sourire et votre regard vous nous faites un cadeau  
extraordinaire. C’est important que vous le sachiez.

Un des plus originaux, c’est peut-être celui de 
Corentin qui, à 3 ans, rêvait de conduire un  
camion poubelle. Levé à 5 heures du matin il a fait 
toute la tournée ce qui a été un moment extraor-
dinaire pour lui. Corentin a 
reçu un diplôme de conduc-
teur de camion poubelle et 
un magnifique jouet camion 
poubelle. C’était une journée  
incroyable de voir tous les 
adultes émus par ce petit 
garçon.

Que penses-tu de ce qu’est  
devenue l’Association ? 

Elle grandit, mais on a gardé la même ambiance, 
tous ensemble, toute l’équipe. Elle est devenue ce 
dont je rêvais, on a toujours le même état d’esprit, 
notre part d’enfance. Par exemple moi, je me  
déplace en trottinette ! C’est une réussite collec-
tive, comme une équipe de foot ou un ballet.
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SUIVEZ LA TROTTINETTE  
DE DOMIE  

www.petitsprinces.com

I N T E R V I E W  DOMIE L’ÉNERGIE EN ROUE LIBRE



Q U E L  E S T  …
TON SPORT PRÉFÉRÉ ?  
C’est le foot, et mon club préféré c’est 
le PSG. Grand passionné, je passe beau- 
coup de temps sur youtube à regarder  
des analyses de foot, des résumés de 
foot. 
Je suis allé pour la 1ère fois de ma vie au 
Parc des Princes il y a un mois ou deux, 
c’est assez récent cette passion…

TON ALBUM PRÉFÉRÉ ?
Mon album préféré de tous les temps 
c’est Dangerous de Mickael Jackson, 
après y a Dans la légende de PNL.

TON PLAT PRÉFÉRÉ ?
Le couscous de ma mère, les pâtes bolo 
de ma mère, souvent dès que ma mère 
fait quelque chose ça devient automati-
quement mon plat préféré… d’ailleurs,  
comme j’essaie en ce moment de 
prendre plus soin de moi. Je lui ai  
demandé et je vais l’engager ce sera 
son deuxième job, qu’elle m’envoie 
toutes les semaines un carton de plats  
à réchauffer.

TON DESSIN ANIMÉ 
PRÉFÉRÉ ? 

C’était Bob l’éponge, Phinéas et Ferb, 
les souvenirs de Gravity Falls c’est mon 
top 3 que je peux encore regarder  
aujourd’hui !

QUEL SERAIT LE VOYAGE  
DE TES RÊVES ?
Je rêve d’aller au Japon, parce que ça 
doit être tellement dépaysant, une 
autre culture que tu suis depuis tout pe-
tit avec les mangas, les séries, j’aurais 
l’impression d’être dans un animé…

EST-CE QUE TU AS UNE 
PHOBIE ?
Je déteste les pigeons et je vous jure 
que je fais des efforts continuellement ! 
Tous les oiseaux me font peur, le bruit 
des ailes me terrifie...

QUELS SONT TES MODÈLES 
DANS LA VIE ET POURQUOI ? 

Je ne me suis jamais vraiment posé 
la question, mais je pense à ma mère 
parce qu’elle est pure et qu’il faut se 
rapprocher de la pureté, de la bonté 
dans la vie. 

QUEL ÉTAIT TON RÊVE  
D’ENFANT ?
Quand j’étais petit je voulais être une 
star, faire de la musique, montrer 
quelque chose, j’étais attiré par l’uni-
vers du spectacle.

Carnet de rêves - Association Petits Princes 
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QUI ES-TU  
THÉODORT ? 
QUI ES-TU  
THÉODORT ? 

 THÉODORT, PARFOIS ON M’APPELLE THÉO MAIS JE N’AI PAS VRAIMENT D’AUTRES SURNOMS…  
 JE SUIS NÉ LE 28 OCTOBRE 2002 À 14H30 ET  

 MA COULEUR PRÉFÉRÉE C’EST LE JAUNE ! 

LORS DES RÉUNIONS DE PRÉPARATION,  
LES RÉDACTEURS ONT ÉMIS LE SOUHAIT DE  
RENCONTRER UN YOUTUBEUR, ILS ONT ENREGISTRÉ 
UNE PETITE VIDÉO QUE NOUS LUI AVONS ENVOYÉE 
VOICI LEUR MESSAGE :

« COUCOU THÉODORT,  ON VOULAIT TE  
REMERCIER DE CE QUE TU FAIS, DE TES  
VIDÉOS PARCE QUE ÇA NOUS AIDE AU  
QUOTIDIEN, OU PARFOIS QUAND ON EST  
À L’HÔPITAL, ÇA NOUS FAIT PASSER  
LE TEMPS ET PENSER À AUTRE CHOSE.  
ON AIMERAIT VRAIMENT BEAUCOUP  
T’INTERVIEWER,  
ALORS EST-CE QUE TU ES DISPO ?»

E N T R E T I E N 
AVEC THÉODORT



E N T R E T I E N 
AVEC THÉODORT

COMMENT AS-TU COMMENCÉ ? 

J’ai commencé à publier j’avais 9 ans des trucs de 
jeux un peu nuls. Je me suis vraiment investi en 
2016 donc j’avais 14 ans et j’ai arrêté pendant 2 
ans et je me suis réinvesti comme jamais en 2020 
j’avais 17/18 ans.

En mars 2020 c’est le confinement et je reprends  
les vidéos 2 semaines avant, j’avais 400 
000 abonnés et je sors cette première  
vidéo qui s’appelle «ça dit quoi » et  
je suis  très surpris de voir que ça  
marche super bien. Les gens ne m’ont  
pas oublié et ça me donne la force, 
je continue, je ne lâche pas, le 
confinement arrive j’ai plus que ça  
à faire et donc je m’investis complè-
tement… On arrive en janvier 2021  
et là chaque sortie fait son petit 
bruit, ça marche de mieux en mieux. 

Mastu m’appelle et me propose le LOAT. Dès le  
lendemain j’arrête les cours. J’ai eu la chance que 
mes parents aient cru en moi depuis toujours. En un 
mois j’ai déménagé à Angers et avant même cette 
annonce ma chaîne explose depuis avril, mai 2021 
ça fait que monter…

Cette année je suis TOP 1 des progressions de chaîne  
en France.

COMMENT TU PLANIFIES TES VIDÉOS ? 

Je ne suis pas le meilleur, mais j’ai beaucoup d’idées 
et j’essaie de les organiser. Je les sors quand elles 
sont prêtes, parce que je ne suis jamais vraiment 
prêt dans les temps, mais je sais à peu près ce qui 
va sortir dans les 2 mois. La prochaine vidéo sort 
dans quelques minutes, je vais appeler des conseil-
lers d’orientation et je vais les « pranker »…

QUELLE EST LA RECETTE  
D’UNE CHAÎNE QUI FONCTIONNE ? 

Régularité, honnêteté surtout honnêteté faire 
quelque chose qui nous plait vraiment et qu’on veut 
vraiment transmettre honnêtement. 

TA VIDÉO PRÉFÉRÉE ?

Ma vidéo la plus drôle, c’est essayer de ne pas rire  
pendant 24h avec Mastu mais en vrai ma préférée 

c’est une vidéo où on m’a organisé des 
surprises, c’était trop bien et je trouve 
que ça se ressent dans la vidéo... 

AS-TU FAIT OU AS-TU 
L’AMBITION DE FAIRE  
DES VIDÉOS À OBJECTIF 
CARITATIF ? 

Oui, je ne suis pas sûr d’avoir fait  
vraiment un projet dans le but de  
récolter des dons mais j’essaie d’uti-

liser mon influence à bon escient et transmettre  
de beaux messages, oui j’essaie mais je n’ai pas  
encore levé des fonds. 

EST-CE QUE TU TE SENTIRAIS  
CAPABLE DE PARLER DE  
L’ASSOCIATION DANS UNE VIDÉO ? 

Oui pourquoi pas, c’est une belle asso, de beaux 
projets donc c’est bien à mettre en lumière.
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QU’EST CE QUI  
T’A INSPIRÉ
TA CHAÎNE YOUTUBE ?

 C’ÉTAIT UN YOUTUBEUR DIABLOX69 
 L’UN  DES YOUTUBEURS LES PLUS CONNUS, 
À  L’ORIGINE JE PENSAIS FAIRE DES VIDÉOS 
SUR DES JEUX VIDÉO …
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L’HÔPITAL  
«IDÉAL»

PAR RODRIGUE 14 ANS, 
ILLUSTRATION LOUJAINE 13 ANS

Quand on est malade, on va souvent à 
l’hôpital, et parfois pour des longues  
périodes. Quand on est dans notre 
chambre entre deux examens ou ren-
dez-vous, on voudrait sociabiliser avec 
d’autres enfants malades. Mais pour 
certains les chambres stériles les en  
empêchent. 

Pour qu’ils communiquent entre eux on 
pourrait créer un réseau social interne 
pour qu’il communiquent par un groupe 
WhatsApp, par exemple, faire des jeux en 
ligne ensemble et échanger en direct. 

Certains enfants peuvent sortir de leurs 
chambres pour aller chercher un jeu 
dans la salle de jeux pour jouer avec leur  
famille ou leurs amis. Parfois les jeux 
sont des jeux auxquels on a joué et  
rejoué beaucoup de fois (comme les 
dames, les échecs ou encore le puissance 
4), on voudrait les rajeunir et les varier. 

En restant dans notre chambre sur notre 
lit, on écoute énormément de musique 
(rap, hip-hop, pop, rock...). Avec tout 
cette consommation de musique, on ar-
rive à un point où on voudrait essayer 
d’en produire, peut-être on pourrait 
mettre à disposition des instruments, ou 
même proposer des initiations.

D’ailleurs à propos de rester sur notre lit, 
la couleur des draps nous lasse et elle est 
toujours la même (jaune omelette), on 
pourrait avoir le choix de la couleur en 
entrant dans le service. 

Maintenant parlons « nourriture », les  
menus sont, on dirait, toujours les mêmes,  
ce qui ne procure pas de suspense 
et ce n’est pas hyper bon, le matin, 
le midi et le soir. Avec l’équipe des  
rédacteurs on s’est mis d’accord pour  
essayer de demander à Philippe Etchebest 
d’élaborer un menu adapté aux enfants 
malades mais goûtu et appétissant. 

Quand on sort d’une grosse opération, 
on doit rester au lit pendant longtemps, 
notre rééducation et notre réadaptation 
à marcher est importante, c’est pour 
ça qu’on voulait proposer de mettre 
en place des salles de sport adaptées 
pour reprendre petit à petit une activité  
physique. 

La décoration, on pourrait l’améliorer 
dans les chambres et dans l’hôpital, en 
mettant différentes couleurs, en confiant 
à des artistes la décoration en faisant 
une fresque, des dessins, des graffs ou 
en installant des aquariums pour admirer  
les poissons. 

Et pour le divertissement, des séances 
de cinéma, l’accès aux animaux mais pas 
des serpents, et des petits concerts.

Voilà, c’est notre  
Hôpital «Idéal»,  
espérons que nos 
idées seront mises  
en place un jour !

L’HÔPITAL  
«IDÉAL»
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J’écris ce court texte pour témoigner de mon expé-
rience avec l’Association Petits Princes ! La mise en 
place avec les bénévoles a été très bien accompa-
gnée. Chantal, ma bénévole a été très bienveillante 
et à l’écoute de mes besoins tout au long de cette 
aventure. Pouvoir réaliser son rêve est une chance 
incroyable et un moment que je n’oublierai jamais.  
En effet, même si la maladie ne s’effacera pas  
miraculeusement, ça permet vraiment de faire une 

D’ELIOT 17 ANS

 TÉMOIGNAGE 
pause, réaliser qu’on a du potentiel, qu’on peut 
être comme les autres. C’est vraiment précieux 
pour un enfant. Réaliser ce rêve m’a beaucoup 
aidé. Quand j’ai appris que ma demande avait été  
retenue, j’ai sauté de joie et commencé à réfléchir 
à ce que je voulais faire. Je ne pensais pas que mon 
rêve allait se réaliser et pourtant j’ai eu la chance de 
pouvoir en faire deux : rencontrer Lewis Trondheim,  
un auteur de BD que j’adore, et visiter les studios  
d’animation d’Arcane ! J’ai été très chaleureusement  
accueilli dans ces deux rêves et le fait que 
tout ce monde ait travaillé pour moi, sans me 
connaître et malgré ma maladie, est inestimable. 
Et puis, savoir que plein d’autres enfants peuvent 
vivre de tels moments, je trouve ça incroyable !  
Bref, merci à tous les bénévoles qui ont rendu cela  
possible. 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

T O U S  E N G A G É S 

L’ATELIER DE CRÉATION SOLIDAIRE

POURQUOI AVEZ -VOUS 
CHOISI DE FAIRE CET 
ATELIER ?

Ici en fonction des saisons et 
des fêtes on fait des objets dif-
férents, là on a fait des boules 
pour Noël, des bougies, des 
porte-clés… 

Pour aider les enfants comme 
Gaspard à réaliser leurs rêves. 
Ça me plait de faire des choses, 
moi-même avec mes mains, 
surtout quand c’est pour une 
bonne cause, comme des asso-
ciations, des hôpitaux…

J’aime bien le bricolage et c’est 
mes parents qui m’ont parlé 
de cet atelier et c’est bien ça 
change un peu du primaire. 

QUE PENSEZ -VOUS DE 
L’ASSOCIATION PETITS 
PRINCES ?

Je trouve que c’est bien parce 
que ça permet de réaliser les 
rêves d’enfants qui ne pensaient 
pas les réaliser un jour. Ce 
sont des enfants de 3 à 18 ans, 
moi j’ai des frères et sœurs et je 
serai bien contente si quelque 
chose nous arrive qu’il y ait 
des gens qui viennent nous 
soutenir autre que la famille  
ou les amis. C’est bien d’avoir 
un soutien moral et de ne pas 
être tout seul.

EST-CE QUE VOUS ÊTES 
FIERS DE VOS ACTIONS? 

Oui je suis fier de pouvoir aider des 
enfants et de fabriquer des objets. 

LEA, FLORINE, JEANNE, AXEL, PAUL, PIA, CHLOÉ, 
MATHILDA, ALBANE ET IRIS SONT COLLÉGIENS  
À SAINT-JOSEPH DU PARCHAMP (92) ET  
PARTICIPENT CHAQUE SEMAINE À UN ATELIER  
DE CRÉATION. LES OBJETS RÉALISÉS SONT 
VENDUS AU PROFIT DE L’ASSOCIATION PETITS 
PRINCES. 
Cet atelier est animé par Isabelle de la Chevasnerie 
depuis 2015.

 NOS 9 RÉDACTEURS, TOUCHÉS  
PAR CES ACTIONS,  ONT SOUHAITÉ  
LEUR POSER QUELQUES QUESTIONS… 

DES ENFANTS 
S’ENGAGENT POUR 
D’AUTRES ENFANTS 

 

Les questions ont  
été imaginées par nos 
9 rédacteurs  
malheureusement nous 
n’avons pas réussi à 
organiser de rencontre.

 

 



 VALÉRIE : 

LA PREMIÈRE PERSONNE QUI  
RECUEILLE NOS DEMANDES  
À L’ARRIVÉE À L’ASSOCIATION  
EST VALÉRIE. 

C’est elle qui réceptionne en premier toutes les  
demandes de rêves. Elle s’occupe également de  
transmettre nos dossiers aux médecins, pour avoir 
leur confirmation pour faire le rêve demandé.  
Lorsque tout cela est vérifié, Valérie pourra  
alors annoncer aux familles que l’Association  
peut assurer le rêve de la princesse ou du 
prince. Dans le cas contraire, (des cas rares ou  
l’Association ne peut pas prendre en charge  
l’enfant) elle doit alors, annoncer que ce ne sera  
malheureusement pas possible.

Lorsque tout cela est réglé, les dossiers sont trans-
mis aux bénévoles, qui vont s’occuper de la réalisa-
tion du rêve et de tout le reste.

 KATHLEEN : 

« Lorsque nous accueillons  
un nouveau dossier,  
nous appelons les familles  
pour faire connaissance et 
approfondir la demande  
de rêve ». 
C’est l’occasion de comprendre les attentes du  
petit prince ou de la princesse et d’en apprendre un 
peu plus sur sa demande. Puis selon l’état de santé 
de l’enfant, son parcours de soin et la thématique 
de sa demande, nous commençons à organiser  
le rêve en accord avec les équipes médicales. La 
réalisation du rêve peut prendre plus ou moins 
longtemps, de 1 ou 2 mois comme 5 ou 6 mois, tout 
dépend de la période.

Chaque bénévole a un ou plusieurs 
princes ou princesses qu’il / elle va 
suivre tout au long de sa maladie.

Parfois plusieurs rêves peuvent être 
prévus pour un même enfant, en  
fonction de l’évolution de son état de 
santé.

À SAVOIR AUSSI :

Si un bénévole chargé d’accomplir un rêve ne 
peut exceptionnellement pas l’assurer / ne peut 
être présent pour l’accomplir, il y aura toujours 
quelqu’un pour le remplacer.
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L E S  C O U L I S S E S  
DE L’ASSOCIATION

POUR LA TOUTE PREMIÈRE FOIS,  
UNE PETITE PRINCESSE, LOUJAINE  
(13 ANS) EST VENUE PARTICIPER À 
UNE RÉUNION RÊVE ET INTERVIEWER  
NOS BÉNÉVOLES.  

 RENCONTRE AVEC KATHLEEN BÉNÉVOLE ET VALÉRIE CHARGÉE DES RELATIONS 
 AVEC LES FAMILLES : 

PARCOURS
D’UN RÊVE

La réunion des bénévoles a lieu deux fois par  
semaine, le mardi et le jeudi.

Elle consiste à échanger et à discuter sur les rêves 
effectués durant la semaine, les bénévoles peuvent 
aussi montrer des photos ou des vidéos des rêves.

Pour prévenir le début de la réunion, Domie fait 
le tour des locaux avec sa trottinette.

Chacun présente le petit prince ou la petite prin-
cesse dont il/elle s’est occupé/e et le rêve réalisé. 
Après chaque récit, tout le monde applaudit.
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L A  P A R O L E 
A U X  F R È R E S  
E T  S Œ U R S

 KHADIJA (10 ANS) INTERVIEWE  
 JANA (8 ANS) SŒUR DE LOUJAINE 

Salut ! Je m’appelle Khadija et j’ai 10 ans, et toi ?
Je m’appelle Jana et j’ai 8 ans.
K : Est-ce que ça t’a dérangée… Est-ce que c’était dur quand  
ta sœur elle était à l’hôpital ?
J : C’était dur, parce qu’on est proches.
K :   Est-ce que ça ta dérange quand les gens ils posent des
questions, des questions bêtes ?
J : Oui. Ils regardent ma sœur et moi ça me fait de la peine. 
Même au restaurant quand ils la regardent mal, ça m’énerve.
K : Si tu avais un super pouvoir ce serait lequel ?
J : Soigner ma sœur. 
Khadija explique que son tout petit frère essaie de l’empêcher 
d’aller à l’hôpital pour les soins. Il ne veut pas qu’on lui fasse 
des piqûres. Il l’empêche de partir, il lui fait des câlins…
K : Est-ce que quand elle part à l’hôpital tu pleures ?
J : Oui je pleure à chaque fois.
K : Ceux qui pensent qu’on est des extra-terrestres parce qu’on 
a une maladie, ils ne savent pas ce que nos frères et sœurs, 
et même ce que nous, nous endurons. Ils feraient mieux de ne 
pas se mesurer à nous. Ceux qui disent des choses méchantes 
sur ta sœur, ce sont des abrutis. Ils sont mal élevés, ça ne se 
fait pas de parler mal.

 
 

 

A : À quel âge votre petite sœur est-elle tombée malade ? 
F & A : Elle est tombée malade quand elle était bébé, elle 
avait de la toux anormale chez un bébé de cet âge. Ils ont dû 
aller aux urgences. Ils ont découvert qu’elle avait une maladie 
du sang. 
A : Comment vous vous êtes senties quand vous avez appris 
son diagnostic ? 
F & A : On a eu peur, peur de pas la revoir, peur qu’elle soit 
très malade. Aujourd’hui on comprend mieux la maladie.

A : Est-ce qu’elle est encore souvent hospitalisée ? Quelles 
sont vos craintes ? 
F & A : On a encore peur que les hospitalisations se passent 
mal et qu’elle soit en overdose de médicaments, car elle en a 
beaucoup !

 GASPARD (13 ANS) INTERVIEWE  
 ROBIN (13 ANS) LE FRÈRE DE CHARLOTTE    

G : Qu’est-ce qu’elle a eu ta sœur ?
R : Elle a eu une maladie qui nécessitait une greffe. Elle est 
restée 4 mois à l’hôpital. Notre frère qui était compatible 
a pu participer à la greffe. Après elle est restée un an chez nous 
sans pouvoir aller au collège.
G : Est-ce que tu allais souvent la voir à l’hôpital ?
R : Au début ma famille et moi allions la voir tous les week-
ends. Mais par la suite on n’avait plus le droit d’aller la voir.
G : C’était comment sans elle à la maison ? 
R : C’était bizarre car ça changeait de d’habitude.
G : Est-ce que ça a été une source de stress pour toi ?
R : Oui quand même car je ne savais pas trop ce que c’était  
au début sa maladie. Je l’ai su seulement 2 à 3 semaines après.
G : Est-ce que ça a renforcé vos liens ?
R : Sur le moment je pense que oui même si nous étions déjà 
assez proches.
G : Est-ce que c’est un sujet sensible à la maison ? 
R : Nous n’en parlons pas tant que ça à la maison, mais 
lorsqu’on en parle il n’y a pas ce problème de sensibilité.

 ALICE (19 ANS) INTERVIEWE  
 FATOUMATA (15 ANS) ET AÏSSATA  
 (12 ANS) SŒURS DE KHADIJA 

PARCE QUE LA MALADIE BOULEVERSE  
TOUT L’UNIVERS FAMILIAL, LES PARENTS ET  
LA FRATRIE VIVENT, DANS LA MAJORITÉ DES CAS, 
LES RÊVES AUX CÔTÉS DE L’ENFANT.
NOS RÉDACTEURS ONT EU ENVIE DE DONNER LA PAROLE  
À LEURS FRÈRES ET SŒURS POUR COMPRENDRE COMMENT  
ILS VIVAIENT LEUR MALADIE. 
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CROISE LES MOTS DES PETITS PRINCES

 AIDE LE PETIT PRINCE À RETROUVER SA COURONNE 

 HORIZONTAL 
5.  Fille du roi, à l’Association,  

rien n’est trop beau pour elle
7.  Qualité de quelqu’un, de son 

action, qui se montre bon,  
bienveillant

10.  Laisser aller librement son  
imagination sur ce que l’on 
désire

11.  Action d’offrir, de céder quelque  
chose que l’on possède

12.  Appui, protection, secours

 VERTICAL
1.  Faire connaissance, nouer  

des relations avec quelqu’un
2.  Titre de noblesse élevé,  

à l’Association, on soulèverait 
des montagnes pour eux

3.  Ensemble d’études et de travaux 
menés par un spécialiste et 
ayant pour objet de faire  
progresser la connaissance.

4.  Personnes qui apportent leur 
aide volontairement et sans être 
rémunérés

6.  Personne qui, titulaire du  
diplôme est en mesure  
de soigner d’autres personnes

8.  Événement caritatif organisé 
pour financer des projets  
de recherche sur les maladies  
génétiques

9.  Force de caractère qui permet  
d’affronter la souffrance,  
les circonstances difficiles

RETROUVE  TOUTES 
LES SOLUTIONS SUR

WWW.PETITSPRINCES.COM

 À  T O I  D ’ J O U E R
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Association reconnue 
d’utilité publique 
Labellisée Don en Confiance

Le don d’organes et de tissus est un acte 
généreux qui permet de sauver des milliers 
de malades et accidentés chaque année, 
penses-y et parles-en à tes proches - on 
ne sait jamais tu pourrais sauver des vies !

Si tu veux sauver une vie de ton vivant, 
que tu as entre 18 et 35 ans, il te suffit de  
t’inscrire sur la liste des donneurs de  
moelle.  C’est facile comme une prise de  
sang et ce n’est pas douloureux. Si tu ne  
peux pas donner ta moelle, sache que tu  

peux sauver des vies en donnant ton sang  
et tes plaquettes. 

En France, il n’existe pas de registre du oui.

C’est la solidarité nationale qui a été 
choisie. La loi indique que nous sommes 
tous donneurs d’organes et de tissus, 
sauf si nous avons exprimé de notre  
vivant notre refus d’être prélevé.

« MERCI À TOUS  
ET PLUS  
PARTICULIÈREMENT  
À NOS DONNEURS. »  
ALICE 19 ANS ET CHARLOTTE 15 ANS

LE DON D’ORGANES, 
C’EST ESSENTIEL
LE DON D’ORGANES, 
C’EST ESSENTIEL

MERCI


